
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. ORWi/010/17 
 
 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Windenreute der Stadt Emmendingen am 
Montag, dem 04.12.2017 im Bürger- und Ortschaftsamt 
Windenreute, Schulstr. 26 
 
Beginn: 19:00  Uhr     Ende:   19:25  Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Ort-

schaftsrates am 06.11.2017 
 

  
3 Bauantrag zum Abbruch und Wiederaufbau eines 

Zweifamilienwohnhauses in Emmendingen-
Windenreute, Panoramastraße 4; Flst.-Nr. 1049 

0893/17 

  
4 Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0901/17 
  
5 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
6 Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Ortsvorsteher 
Herr Friedrich Hegener  

 Die Ortschaftsräte 
Herr Ralf Bacherer  
Herr Thomas Dengler  
Herr Karl Kuhn  
Herr Dr. Hans-Gerhard Michiels  
Herr Norbert Rösch  
Herr Julian Schab  
Frau Ingrid Tegeler  
Herr Wolf Ziebold  
Astrid Höhne  

 Die Schriftführerin 
Frau Birte Hepp - Windenreute  

 Vertreter der Kernstadt 
Herr Stephan Schweiger  
 
 
 
Abwesend waren: 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Ortschaftsrat Windenreute form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium be-
schlussfähig ist. 
 
 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
 
 
 
 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Ortschaftsrates am 06.11.2017 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 06.11.2017 gibt es keine Ein-
wendungen. 



 
 
 
 
 

- TOP 3 - Bauantrag zum Abbruch und Wiederaufbau ei-
nes Zweifamilienwohnhauses in Emmendingen-
Windenreute, Panoramastraße 4; Flst.-Nr. 1049 

0893/17 

 
Protokollvermerk: 
 
Dieser TOP wird zurückgezogen.  
 
 
 
 

- TOP 4 - Forstwirtschaftlicher Betriebsplan 0901/17 
 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem TOP, Herrn Stephan Schweiger, Forstrevierleiter 
der Stadt Emmendingen und bittet diesen die Sitzungsvorlage zu erläutern.  
 
Er erklärt zunächst, dass das sogenannte „Eschensterben“ nicht pauschal gesehen 
werden kann, denn es gibt auch noch gesunde Eschen im Emmendinger Stadtwald.  
Ursprünglich war angedacht in Windenreute dieses Jahr gar keinen Holzeinschlag zu 
machen. Da im Bereich des Gasthauses „Waldschänke“ aber sowieso einige Eichen 
gefällt werden müssen, ist nun aber vorgesehen, den kompletten Distrikt „Viehläger“ 
in Windenreute zu durchforsten, was ca. 1.000 Erntefestmeter bedeutet. Der vollstän-
dige Einschlag in Emmendingen beträgt 4.300 Erntefestmeter. Im Ergebnis des be-
triebswirtschaftlichen Planes wird ein Überschuss von 20.850,-- € erwartet.  
 
OR Dengler möchte wissen, wer im Viehlägerweg etliche Pflanzen rausgerissen und 
auf den Weg geworfen hat. Herr Schweiger erklärt, dass es sich hierbei um indisches 
Springkraut handelt, was sowieso nur eine einjährige Pflanze ist und manche Men-
schen den doch sehr verbreiteten Bewuchs durch solche Ausreißaktionen eindäm-
men möchten.  
 
ORin Tegeler fragt nach, wieso die Eichen in der Nähe des Gasthauses                                         
„Waldschänke“ gefällt werden müssen.  
Herr Schweiger antwortet, dass es sich hierbei um eine reine Präventivmaßnahme 
handelt.  
 
Beschluss: 
 
Dem forstlichen Betriebsplan für das Jahr 2018 wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

10 10 0 0 
 

 
 



- TOP 5 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
Der Vorsitzende gibt folgendes bekannt: 
 
Die Bushaltestelle vor der Schule wurde wegen anstehender Bauarbeiten auf der Lin-
denbergstraße in die Schulstraße verlegt.  
 
Wiederholt musste festgestellt werden, dass am Ortseingang neben den aufgestellten 
Kleidercontainern Müll abgelagert wird. Hierzu wird im EM-aktuell am 06.12.17 ein 
Artikel erscheinen, in welchem darum gebeten wird, dass alle Einwohner von Winden-
reute Personen an das Ortschaftsamt melden sollen, die Müll an nicht zulässigen 
Stellen entsorgen.  
 
Bezüglich des Wasseraustritts am Radweg entlang der K5101 wird die Grundstücks-
grenze neu vermessen und eine Mulde angelegt werden. Falls dies nicht ausreichen 
sollte wird evtl. eine weitere Maßnahme ergriffen.  
OR Julian Schab weist ausdrücklich darauf hin, dass eine reine Versickerungsmulde 
seiner Ansicht nach nicht ausreicht, da diese sich selbst wieder abdichtet. So eine 
Mulde muss mit einem Anschluss bzw. Querung an einen Ablaufschacht im Straßen-
bereich versehen werden, um dieses Wasserproblem in den Griff zu kriegen.  
 
Die Rundbank Ecke Langgasse/Maleck ist sehr verwittert und in einem schlechten 
Zustand und sollte unbedingt erneuert werden. Der anwesende Forstrevierleiter, Herr 
Schweiger, sagt dies zu. 
 
 

- TOP 6 - Anfragen der Ortschaftsräte an die Verwaltung  
 
Protokollvermerk: 
 
OR Wolf Ziebold weist wiederholt auf den schlechten Straßenzustand der Straße 
„Zum Schneckenberg“ runter zum Reitstall hin. Er möchte wissen, ob das mal von 
den zuständigen Personen der Stadt angeschaut wurde. Es gibt schließlich eine Ver-
kehrssicherungspflicht.  
OV Hegener antwortet, dass er dem Betriebshof von dem Straßenzustand ein Foto 
geschickt hat mit der Bitte, die Straße zu überprüfen.  
 
OR Norbert Rösch möchte wissen, auf welcher Grundlage der Zaun Richtung Staats-
domäne bei den Hühnerställen errichtet wurde. Der Vorsitzende erklärt, dass der 
Pächter dies bis zu einer Höhe von 1,80 m im Außenbereich darf.  
 
OR Julian Schab möchte wissen, was aus den in der Sitzung am 06.11.17 gestellten 
Haushaltsanträgen geworden ist. Der Vorsitzende erklärt hierzu, dass im Haushalt 
2018 keine weiteren investiven Maßnahmen mehr aufgenommen wurden. Dies be-
deutet, dass für eine Erweiterung des verkehrsberuhigten Bereiches bis zum ehema-
ligen Gasthaus „Linde“ keine weiteren Haushaltsmittel bereitgestellt werden. Einige 
Maßnahmen können aber durch entsprechende Verkehrsschilder und evtl. Pikto-
gramme verwirklicht werden. Für den Bau einer neuen Mehrzweckhalle wurden für 
das Jahr 2019 Finanzmittel für Planungskosten eingestellt.  



 
 
 
 
 
 
 

- TOP 7 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Protokollvermerk: 
 
Keine Einwohner anwesend.  
 
 
 
 
 

 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  19:25 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführerin:      Der Vorsitzende: 
 
 
 
__________________________    ___________________________ 
Datum  Birte Hepp - Windenreute     Datum              Friedrich Hegener
   
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                Ralf Bacherer 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                 Julian Schab  
 


	Text
	Sachverhalt
	Tagesordnung
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text3
	Nummer
	Betreff
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

